

# カリブ海の捕鯨事情⑤



42 松田政経塾 生

松田

彩

1988年7月広島市生まれ、35歳。米国・オハイオ州立大学農業科学部卒、中国・北京大学農学部中国哲学専攻。西暦12年間生活した。2021年度松田政経塾人塾として現地を訪問。日本と西暦の3か国がバランスの取れた開拓を経て、平和な生活を守るために、為政者を志す。食料安全保障や朝鮮防衛などの視点から、日本の一次産業を活性化したいと考え、特に漁業開拓を探求。漁業大国・日本を目指す。

## ベグウェイ島

セントビンセント・グレナディーン(SVG)のベグウェイ島で、ここ最近、捕鯨の4連すべて廢れたのは2013年のみ。14年は2頭、17年が1頭、19年が3頭、21年は1頭、昨年は4頭。今年3月は1頭となりました。毎年コンスタントにサトウクジラを獲つてゐるわけではない。しかし、それでもベグウェイ島の捕鯨文化は無々と継承されていくと感じた。

もう打ちの世代交代がなされ、新しく捕鯨船を運つている事実からも捕鯨従事者の本気さを感じるが、何よりもベグウ

エイ農民たちがクジラの島に住んでいるのだという感らしい。アイデンティティーをもち、クジラという存在が人々の生活に溶け込んでいた。サトウクジラ捕獲によって島民は盛り上がり、共通體的な充足感を生み出す。



骨が残されているバルワイーの浜

の友人も入ってきたが、彼らはカリブ29か国を5日で回遊する同じクルーズ船に乗っていた大陸からの中国人らしい。

筆者が捕鯨の調査をしてみると、旅行客から聞きつけた旅行ガイドがやつづけて、ホエールウォッチングを周遊プログラムに盛り込んだといふ。改めて人類と動物の関係に向き合っていくことに思つた。

SVGは、ベグウェイ島の先住民である捕鯨だけではなく、ほかにもまたゴンド

## 捕鯨文化脈々と継承

セントビンセント島のクジラ解体(地元民のビデオからスクリーンショット)

レンドウクジラを獲つている漁港バルワイーがセントビンセント島の西側にある。首都キングスタウンから北西に車で50分で、人口は約2500人である。クジラを頭で解体し、捕獲

はして、口干しにする。頭骨などの骨は浜辺にそのままにされていた。

首都キングスタウンのレストランにいると、明らかに東アジアから来たと思

われる女性が迷いもなく中國語で話しかけ、誰かを紹介始めた。間もなく、そく、「ホエールウォッチング」を始めた。日本人が、この地域と同様に、経済の大半を漁業の光に依存してしまつた臺灣などでは、

千ルウォッチングではな

い。そのためホ

エールウォッ

チングを実施

し始める。17年に、ホ

エールウォッ

チング」になってしま

った臺灣な

ケースが起

きてしま

たが、引き

続き、觀光

と文化財のバラン

スが、SVG

の国内政治の重配に家められてい

る。(つづく)

バルワイーで鯨肉を干すために使われてい



セントビンセント島のクジラ解体(地元民のビデオからスクリーンショット)



バルワイーで鯨肉を干すために使われてい